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令和６年３月 

 

富山外国語専門学校 学校関係者評価委員会は、令和５年度自己評価報告書に基づき、学校関係

者評価を実施しましたので、その結果を報告いたします。 

 

 

１ 令和５年度 富山外国語専門学校 学校関係者評価委員会 

     日時  令和６年３月７日（木） １４時 

    場所  富山外国語専門学校 

     出席者 学校関係者評価委員 ３名 

川端 國昭 元本校校長 

清水 義彦 富山県立大学准教授、元本校講師 

倉田 恭平 本校卒業生 

 

事務局 ４名 

南島 啓 富山外国語専門学校 校長 

横越 純 富山外国語専門学校 事務長 

白野 妙子 富山外国語専門学校 准教授 

永野 はなえ 富山外国語専門学校 主査 
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２ 基準ごとの学校関係者評価、意見 

 

基準 点検項目 委員の評価、意見等 

１ 

教
育
理
念
・
目
的
・
育
成
人
材
像
等 

【1-1】理念・目的・育成人材像は

定められているか 

 

〇適切に定められ、進められている。 

 

〇学校のこのような特色があるから、卒業生も在校生も異

口同音に本校を高く評価し満足度も高い。時代の要請に

応えた選ばれる学校として生き残るために、さらなる特

色を示していく必要がある。どのような特色が志願者数

を増やす切り札になるのか。建学の精神は、短大ではな

くて敢えて専門学校にして、英語力と国際感覚を身に付

けた有能な人材を即戦力として社会に送り出すことで

あった。専門学校は縛りが少ない。外国語専門学校は小

回りが利き、レジリエンス度の高い小規模校であり、国

籍が異なる有能な教員が揃っている。 

 

【1-2】学校の特色はなにか 

【1-3】学校の将来構想を抱いてい

るか 

 

 

基準 点検項目 委員の評価、意見等 

２ 

学
校
運
営 

【2-1】運営方針に沿った事業計画

は定められているか 

 

〇適切に進められている。 

 

〇職員室が無いので、組織運営において難しい面があるか

もしれない。 【2-2】運営組織や意思決定機能は

効率的なものになっているか 

 

 

基準 点検項目 委員の評価、意見等 

３ 

教
育
活
動 

【3-1】各学科の教育目標、育成人
材等は、その学科に対応する業界の
人材ニーズに向けて正しく方向付
けられているか 

 
〇適切である。 

【3-2】授業評価の実施・評価体制
はあるか 

【3-3】成績評価・単位認定の基準
は明確になっているか 
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基準 点検項目 委員の評価、意見等 

４ 

教
育
効
果 

【4-1】就職率の向上が図られてい
るか 

 
〇英検やTOEICの成績が素晴らしい。 
 
〇適切に進められている。 

【4-2】資格取得率の向上が図られ
ているか 

【4-3】退学率の低減が図られてい
るか 

【4-4】卒業生・在学生の社会的な
活躍及び評価を把握しているか 

 

 

基準 点検項目 委員の評価、意見等 

５ 

学
生
支
援 

【5-1】就職・進学指導に関する体
制が整備され、有効に機能している
か 

 
〇大学編入実績が素晴らしい。 
 
〇保護者との連携の手段として、行事や授業風景を適宜
Facebookで公開するのは、素晴らしい。 

 
〇卒業生も在校生も本校に対して非常に肯定的で大変満
足している意見が多いことから、本校が行っている教育
は正しい方向に向かって成果を上げていることは間違
いない。 

 
〇コロナ禍の終息に伴い、対面授業や学校行事、海外研修
が復活したことにより、教育効果が上がるとともに、高
校生が本校に魅力を感じるようになってほしい。 

【5-2】学生相談に関する体制は整
備され、有効に機能しているか 

【5-3】学生の経済的側面に対する
支援が全体的に整備され、有効に機
能しているか 

【5-4】保護者と適切に連携してい
るか 

【5-5】卒業生への支援体制はある
か 

【5-6】留学支援や海外との連携に
よる国際教育交流の体制があるか 

 

 

基準 点検項目 委員の評価、意見等 

６ 

教
育
環
境 

【6-1】施設・設備は、教育上の必
要性に十分対応できるよう整備さ
れているか 

 
〇とりわけ図書は充実していると思われる。 
 
〇「日本に来たい」「日本で働きたい」という希望を持つ
外国人が、学生として若しくはインターンシップとして
滞在するための受け皿としての機能を外国語専門学校
が担えるような仕組みを模索できないか。 

【6-2】学外実習、インターンシッ
プ、海外研修等について十分な教育
体制を整備しているか 
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基準 点検項目 委員の評価、意見等 

７ 

学
生
の
募
集
と
受
け
入
れ 

【7-1】学生募集活動は、適正に行
われているか 

 
〇外国語専門学校に関心を持ってもらい、宣伝の場となり
得る行事、例えばスピーチコンテストを主催すれば良い
のではないか。 

 
〇英語劇や文化祭などの学校行事をインターネットで発
信するとともに、授業をオンラインで受講できるように
すれば良い。 

 
〇授業の一部を撮影した動画だけでもインターネット上
で公開すれば良い。 

 
〇有効な広告の方法を探ってはどうか。 

【7-2】学生募集において教育成果
は正確に伝えられているか 

【7-3】入学選考は、適正かつ公平
な基準に基づき行われているか 

 

 

基準 点検項目 委員の評価、意見等 

８ 

法
令
等
の
遵
守 

【8-1】法令、設置基準等の遵守と
適正な運営がなされているか 

 
〇適切である。 

【8-2】自己評価の実施と問題点の
改善に努めているか 

 

 

基準 点検項目 委員の評価、意見等 

９ 

社
会
貢
献 

【9-1】学校の教育資源や施設を活
用した社会貢献を行っているか 

 
〇専修コースは年間20回とし、4～11月となっている。そ
して、「はじめての TOEIC」「ボキャブラリービルディン
グと英検対策」「English for the Workplace」「Music in 
the U.K.」「CNN English」「Newspaper English」など興
味深い講座が新設されていて嬉しい。受講者数の延べ人
数522人はコロナ禍にあって良く健闘しているのではな
いか。 

 
〇企業が求める内容の社員向け研修コースを、企業が望む
期間、頻度、時間帯で提供してはどうか。 

【9-2】学生のボランティア活動を
奨励、支援しているか 

 

 


